
 
 
 

 
 
 
 

Conseil d’établissement 
8 septembre 2020  

Bibliothèque de l’école à 18 h 30 

 
Procès-verbal 

 
Présent.e.s (en ordre alphabétique) 
Jean-François Arcand (parent) 
Jean-François Beauséjour (enseignant) 
Annie Desharnais (orthophoniste) 
Josianne Desautels (orthopédagogue) 
Marie-Julie Godbout (parent) 
Stéfanie Lamoureux (parent) 
Alain Martineau (directeur adjoint) 
Véronique Paradis (parent) 
Josée Provencher (orthopédagogue) 
Hélène Richard (directrice) 
Reinaldo Saza (parent) 
 
Absente 
Annie Robert (Technicienne au service de garde) 

 
 

 
1. Ouverture de l’assemblée. 

 La séance est déclarée ouverte à 18h45. 

 
2. Présentation des membres. 

 Les membres se présentent. 

 
3. Vérification du quorum. 

 Le quorum est atteint. 

 
4. Nomination d’un(e) secrétaire. 

 Annie Desharnais est nommée secrétaire. 
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5. Lecture et adoption de l’ordre du jour. 
 Aucune modification ou ajout n’est proposé à l’ordre du jour. 
 Proposé par Jean-François Arcand, adopté à l’unanimité. 
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6. Lecture et adoption du procès-verbal du 11 juin 2020.  

 Proposé par Véronique Paradis, adopté à l’unanimité. 

 
7. Suivi au procès-verbal. 

 Aucun suivi n’était nécessaire. 

 
8. Parole au public. 

 Aucun public n’est présent.  



 

 

9. Rôle, pouvoirs et fonctions du Conseil d’Établissement. 
Hélène Richard explique les rôles de président.e et de vice-président.e qui sont en élection. Elle 
souligne que le nom des élu.e.s sera inscrit sur le site internet de l’école Le Tournesol. Elle évoque 
également des sujets qui seront à l’ordre du jour lors des rencontres du Conseil d’établissement 
(horaires, activités scolaires, frais de matériel, etc.). 

 

10. Composition et fonctionnement du Conseil d’Établissement. 

10.1 Tour de table et élection aux postes de : président et vice-président adjoint, 

Présidence : Stéfanie Lamoureux propose Véronique Paradis comme présidente. 
Véronique Paradis est élue à l’unanimité.  

Vice-présidence : Marie-Julie Godbout propose Jean-François Arcand comme vice-
président adjoint. Jean-François Arcand est élu à l’unanimité. 

10.2 Formulaires à compléter pour la réunion, à savoir : 

Les formulaires Dénonciation de conflit d’intérêts pour un membre ou un membre 
substitut d’un conseil d’établissement, Confidentialité 2020-2021, Autorisation pour la 
divulgation de renseignements personnels sur le site internet de l’école sont signés par 
les membres et remis à Hélène Richard. La chaîne téléphonique des membres du CÉ est 
mise à jour et les coquilles sont relevées. 
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10.3 Calendrier des rencontres. 
Il est convenu que les rencontres du conseil d’établissement auront lieu mardi 24 
novembre 2020, mardi 23 février 2021, lundi 22 mars 2021, lundi 17 mai 2021 et lundi 
8 juin 2020. 
Proposé par Jean-François Beauséjour, adopté à l’unanimité. 

10.4 Budget de fonctionnement du CÉ. 
Le point 10.4 est reporté à l’assemblée du 24 novembre 2020. 

10.5 Frais de gardiennage et de déplacements.  
Le point 10.5 est reporté à l’assemblée du 24 novembre 2020. 

10.6 Règles de régie interne (document ci-joint.) 
Le document Règles de régie interne – conseil d’établissement de l’école le Tournesol 
année scolaire 2020-2021 est présenté aux membres. Le point 3.4 Approbation par voie 
électronique a été ajouté afin de permettre des consultations par voie électronique 
pour des sujets qui demandent une approbation.  
Proposé par Jean-François Arcand, adopté à l’unanimité.  
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11. Points de décision d’approbation ou d’adoption.  

11.1 Choix de la tirelire pour l’Halloween. 
Depuis quelques années, l’école Le Tournesol participe à la campagne des tirelires 
d’Halloween de Leucan. Le jour de l’Halloween, lors du porte-à-porte, les élèves 
recueillent des fonds pour l’organisme. Des discussions ont lieu concernant la poursuite 
de l’implication dans cette campagne. 
Il est proposé par Marie-Julie Godbout que l’école le Tournesol poursuive son 
implication dans la campagne des tirelires d’Halloween de Leucan, adopté à 
l’unanimité. 
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11.2 Demande d’autorisation pour aller au parc sur temps de classes. 
Il est discuté que les enfants puissent, sous la surveillance du personnel de l’école, 
sortir du terrain de l’école et aller aux parcs environnants sur du temps de classe.  
La demande d’autorisation pour aller au parc sur temps de classe est proposée par 
Jean-François Beauséjour, adoptée à l’unanimité.  

11.3 Dérogation à la politique alimentaire pour les journées spéciales. 
L’école demande une dérogation pour distribuer des friandises pour des journées très 
spéciales comme l’Halloween, Noël ou une fête. 
La demande d’autorisation est proposée par Jean-François Beauséjour, adoptée à 
l’unanimité.  

11.4 Protocole d’urgence Covid (document ci-joint). 
Hélène Richard présente le document Protocole d’urgence-école le Tournesol – version 
du 17 août 2020. Le protocole sera mis à jour à chaque rencontre du conseil 
d’établissement en fonction des nouvelles directives de la Santé publique et des 
nouvelles réalités. 
Proposé par Reinaldo Saza, adopté à l’unanimité. 

 

12. Points d’information. 

12.1 Régie interne du SDG. 
Hélène Richard informe les membres des nouvelles réalités reliées aux mesures 
sanitaires mises en place. En effet, les micro-ondes ne sont plus utilisés pour faire 
réchauffer les repas. Les enfants dinent dans leur classe même s’ils sont au service des 
dineurs. Les élèves du troisième cycle mangent dans les locaux collectifs en respectant 
les groupes-classes. 
Mme Richard informe également qu’il y a eu une augmentation des frais pour les 
services de garde et des dineurs. 
Un parent pose une question concernant la présence des parents dans l’école. Les 
parents attendent à l’extérieur. Des rappels sont faits concernant la distanciation 
physique. L’application HopHop est populaire. Son coût est de 25$ par année. 
Toutefois, en raison de la fermeture des écoles en mars 2020, une réduction a été 
appliquée sur le coût annuel 2020-2021. 

 

 

13. Parole aux publics. 

Aucun public.  
Un parent demande quels sont les médiums utilisés pour informer les parents des rencontres du conseil 
d’établissement. Hélène Richard rapporte que l’information est transmise verbalement lors de 
l’Assemblée générale annuelle et par écrit, avant chaque rencontre, dans l’Info-Tournesol. 

 

14. Parole aux divers représentants. 

14.1 Rapport aux membres du CÉ de la représentante du comité de parents. 
Jean-François Arcand, élu représentant du comité de parents lors de l’Assemblée 
générale annuelle de l’école Le Tournesol le 27 août 2020, informe qu’aucune 
rencontre n’a eu lieu jusqu’à ce jour.  

14.2 Représentant de la communauté. 
Aucun.e représentant.e de la communauté ne s’est présenté.e à l’Assemblée générale 
annuelle. Le point sera à enlever dans le prochain ordre du jour. 

14.3 OPP. 
Aucune organisation de parents bénévoles n’a été constituée lors de l’Assemblée 
générale annuelle. Le point sera à enlever dans le prochain ordre du jour. 

14.4 Enseignants.  
Un parent souligne que la rentrée était festive uniquement par le fait que les enfants 



retournaient à l’école. Hélène Richard dit que, selon les enseignantes, les élèves n’ont 
pas accumulé beaucoup de retard. Jean-François Beauséjour rapporte que les cours 
d’éducation physique se déroulent dehors puisque le gymnase n’est pas disponible. La 
charge de travail chez les enseignantes a augmenté, car elles ont à intégrer le protocole 
sanitaire dans la routine de classe. À ce jour, les activités parascolaires n’ont pas 
débuté, toutefois, les inscriptions sont en cours en prévision d’une éventuelle reprise.  
En orthopédagogie, les groupes-classes seront priorisés. Les Plexiglas ont été installés 
dans les bureaux. 
Hélène Richard rappelle que son but premier est d’assurer la sécurité des enfants, des 
parents et du personnel. 
Josée Provencher évoque la rentrée scolaire sous les couleurs et les valeurs des 
établissements verts Brundtland. Les élèves ont été invités à porter un vêtement ou un 
accessoire de la couleur associée à sa classe en lien avec une valeur Brundtland 
(écologie, pacifisme, démocratie, solidarité). Lors de la journée d’accueil, aucun ballon 
soufflé n’a été installé pour des raisons environnementales. Les élèves sont aussi en train 
de créer une mosaïque sous le thème des quatre valeurs. Il est souligné que grâce à un 
don, une boite Terra cycle sera installée dans l’école pour récupérer les masques de 
procédure jetables utilisés par le personnel.  
Un parent demande l’état de la banque de relève des enseignantes. Hélène Richard 
souligne qu’avec les étudiantes en enseignement au préscolaire et primaire de 3e et 4e 
année, la banque de remplaçantes est jugée adéquate. 

14.5 Service de garde. 
Le service de garde est dans une période de réajustement en raison de la nouvelle 
situation de la COVID. Il manque du personnel chaque jour. Un appel est lancé pour 
remplacer dans le service de garde. La tâche et les qualifications sont nommées par 
Hélène Richard. 

14.6 Personnel de soutien. 
Les équipes de concierges et de techniciennes en éducation spécialisée sont complètes. 

14.7 Personnel professionnel. 
Annie Desharnais parle de l’équipe des professionnelles. À ce jour, elle-même s’occupe 
du service en orthophonie. Justine Boisson, psychologue interne/conseillère en 
rééducation, s’occupe du service en psychologie. Joanie Beaulac, psychoéducatrice, est 
en congé de maternité préventif en raison de la COVID. Une remplaçante en 
psychoéducation est recherchée. 
Compte tenu de la nouvelle situation, l’offre de service en orthophonie risque de changer 
en 2020-2021. Les parents ne participeront pas aux rendez-vous en présentiel et des 
dyades respectant les groupes-classes seront favorisées 

 

15. Parole au public. 

Il n’y a pas de public 
16. Date de la prochaine réunion. 

La prochaine rencontre aura lieu le 24 novembre 2020 à 18h30 
Varia : 

Jean-François Arcand propose que les documents reliés au conseil d’établissement soient envoyés 
uniquement par voie électronique. La proposition est accueillie positivement chez les membres. Hélène 
Richard confirme que les prochains documents seront transmis par voie électronique et que les 
documents trop volumineux, quant à eux, seront versés sur la plateforme TEAMS. 

17. Levée de l’assemblée 

La levée de l’assemblée a lieu à 20h25 
 


